

EDITORIAL

Avec l'arrivée de l'été il commence à flotter un doux air de vacances qui nous invite à oublier pour un court instant l'amertume ressentie en apprenant le taux d'abstention aux élections européennes dans tous les pays de l'UE ainsi qu'une présidence tchèque marquée au fer rouge par l'euroscpticisme du président Klaus.

La coupure estivale nous aidera à panser les plaies pour affronter les échéances de la rentrée dont une des plus attendues sera certainement la reconduction, ou non, de José Manuel Barroso à la tête de la Commission européenne. Election reportée, à la rentrée, à la demande de la présidence suédoise.

L'autre rendez-vous attendu de la rentrée sera sans doute le retour aux urnes des Irlandais le 2 octobre 09. Un vote qui pourrait faire sortir l'Union européenne de l'impasse institutionnelle suite au "non" des Irlandais au traité de Lisbonne.

Mais maintenant place aux plaisirs estivaux. Je vous souhaite à tous et toutes d'excellentes vacances.

Regina Lecointe
Secrétaire Générale

La Maison de l'Europe des Yvelines

Président : Pierre Lequiller
Trésorier : Francis Nguyen
Secrétaire G^{le} : Regina Lecointe
Vice-Pdt : Patrick Bonnin
Vice-Pdt : Nicole Cabot
Institutions UE : Olga Imbert
Projets Jeunesse : M. Portier
Centre Europe Direct : V. Lamotte
Communication : C. Colleville

CE TRIMESTRE :

La Maison de l'Europe des Yvelines (MdEY) vous présente :

- . Présidence de l'UE, la République tchèque passe le relais à la Suède
- . Les activités de l'association en mai et en juin 2009
- . Les rendez-vous de la rentrée

Votre Centre d'Information Europe Direct reste ouvert en juillet et août 2009

1^{er} juillet 2009 : entre Présidence tchèque et Présidence suédoise de l'Union européenne

Au 1^{er} juillet 2009, la République tchèque passera le relais de la Présidence de l'Union européenne à la Suède, qui conclura ce trio de présidences commencé au 1^{er} juillet 2008 par la France. L'heure est donc au bilan de cette deuxième présidence d'un nouvel État membre, une Présidence quelque peu mouvementée entre crise politique interne, crise économique et financière, dossiers internationaux et renouvellement du Parlement européen. Cette méthode de la troïka permet grâce à la coopération étroite des trois pays d'assurer un suivi sur 18 mois des dossiers, à l'image de la question climatique.

« Une Europe sans barrières », telle était la devise de la Présidence tchèque : pour une ouverture plus large des politiques européennes, et notamment du marché intérieur. S. Exc. M. Pavel Fischer, ambassadeur de République tchèque en France, présentait dernièrement un premier bilan avant terme de la présidence de son pays.

« Économie, Énergie, Europe dans le monde », les « 3E », les trois priorités tchèques. Au 1^{er} janvier 2009, la Présidence débute en pleine crise gazière, et comme nombre de ses voisins, la République tchèque fait face à une longue coupure en plein hiver. La sécurisation des approvisionnements et la diversité de leur provenance sont deux des parties du paquet « énergie-climat » adopté fin 2008. La construction du corridor sud (acheminement gazier via les Balkans) dans les prochaines années permettra cela.

Au niveau économique, on a vu une réduction de la TVA sur les services (dont la restauration et le logement) enfin adoptée, compte tenu du contexte économique et des autres acteurs concernés par cette baisse un large consensus était indispensable. Le consommateur constatera aussi dès le 1^{er} juillet une baisse de l'itinérance mobile (frais d'appels à et depuis l'étranger). Autre exemple, l'abolition des frontières concernant aussi bien la terre que le ciel, celui-ci entre actuellement en pleine redéfinition de certains couloirs pour faire des économies de temps et de carburants : c'est le « ciel unique européen ».

(Suite en page 4)



Les partenaires du Forum des Jeunes



CEO
CENTRUM EDUKACJI OBYWATELSKIEJ

Mazowsze.
serce Polski



LAND BRANDENBURG



Stiftung Genshagen



DG Edukacja i Kultura
Program „Młodzież w działaniu”

île de France

Les partenaires des activités du 9 mai



Yvelines
Conseil général



Actualité récente

Mai 2009

du 4 au 9 mai : Forum Franco-Germano-Polonais des Jeunes. Vingt-cinq jeunes franciliens entre 15 et 19 ans, membres de la Maison de l'Europe des Yvelines et du Conseil Régional des Jeunes, ont eu l'opportunité de participer au Forum Franco-Germano-Polonais des Jeunes (anciennement appelé le Parlement Franco-Germano-Polonais des Jeunes) qui s'est tenu cette année à Varsovie en Pologne du 4 au 9 mai 2009. Sur place, les Français ont retrouvé 50 autres jeunes Allemands et Polonais. Le thème de cette rencontre était « *Penser la participation des jeunes à la vie publique de manière innovante* » et s'inscrivait dans le cadre de l'Année européenne de la Créativité et de l'Innovation en 2009.

7 mai : Le bureau d'Information Jeunesse de la ville de Colombes sollicite une intervention de la Maison de l'Europe des Yvelines pour les élèves de l'Institut Jeanne d'Arc. Il s'agit de proposer aux élèves de devenir acteurs de leur citoyenneté européenne. Un panorama des différentes institutions européennes leur est présenté avant de leur relater l'expérience de jeunes italiens, polonais, allemands et français qui ont, début mars, échangé leurs idées et bonnes pratiques sur le thème de la préparation aux élections européennes. La jeune volontaire allemande, actuellement en mission à la Maison de l'Europe des Yvelines explique pourquoi, grâce à ce programme européen, elle se sent davantage citoyenne européenne.

9 mai : Fête de l'Europe. En souvenir de la déclaration du 9 mai 1950 de Robert Schuman, alors Ministre des Affaires étrangères dans le gouvernement français d'après guerre, la date du 9 mai a été choisie pour célébrer l'Europe. On peut dire que le 9 mai marque la naissance de l'Union européenne, basée sur la volonté des pays membres de maintenir des relations pacifiques. Des nombreuses villes partenaires sollicitent la coopération de la Maison de l'Europe des Yvelines pour commémorer l'événement. C'est sur un ton festif et de grande convivialité que différentes manifestations sont organisées.

13 mai : Remise des certifications EUROPASS MOBILITE aux professeurs de discipline non linguistique, ayant suivi un stage professionnel en Europe, attestant ainsi de leurs compétences professionnelles lors de missions effectuées dans un pays membre de l'UE. La cérémonie a lieu au lycée Gustave Eiffel de Rueil-Malmaison.

16 & 30 mai : atelier de conversation & d'échanges autour du Franco-Allemand. Poursuite des ateliers bimensuels de conversation (durée 1h30) en présence de l'animatrice allemande. Des thèmes liés à l'actualité sont proposés aux participants du groupe niveau « avancé » tandis que des activités plus ludiques sont mises en place pour le groupe de niveau débutant.

16/17 & 19 mai : Fête de la jeunesse et du sport à Chatou. Pierre Lequiller rencontre les jeunes catoviens au PIJ de Chatou, les bénévoles et permanentes de la Maison de l'Europe des Yvelines animent des stands et répondent aux questions des visiteurs. Des lots européens, dont un week-end à Bruxelles, sont offerts aux gagnants du quiz élaboré sur le thème du Parlement européen.

Juin 2009

6 juin, à 10 heures : Café Europe sur le thème suivant : « LES BRITANNIQUES, COMMENT S'ENTENDENT-ILS » en présence d'Eve PURDEW.

7 juin, élections européennes. Les résultats nationaux sont disponibles sur le site du Parlement européen http://www.elections2009-results.eu/fr/france_fr.html
Pour l'Île-de-France, consultez le site du ministère de l'intérieur, http://www.interieur.gouv.fr/sections/a_votre_service/resultats-elections/ER2009/07/07.html.

Vous pouvez consulter les fiches détaillées de chaque action sur le site internet de l'association

www.maisoneurope78.eu



Actualité récente

Les partenaires à Issou



Le Parlement européen

Vous pouvez consulter les fiches détaillées de chaque action sur le site internet de l'association

www.maisoneurope78.eu



9 & 11 juin : Intervention dans un collège d'ISSOU (Yvelines) auprès d'élèves de 3^{ème} : présentation des institutions et jeu questions-réponses.

13 & 27 juin : atelier de conversation & d'échanges autour du Franco-Allemand. Selon les niveaux des groupes mis en place, les uns débattent de l'actualité européenne ciblée sur le renouvellement des députés au Parlement européen ou encore sur les différences de procédure selon les pays tandis que les autres, plus débutants, peuvent se familiariser avec le vocabulaire déjà appris au travers de jeux de société et jeux en version électronique.

15 juin : rencontre franco-allemande à l'Ambassade d'Allemagne à Paris pour la journée du Dialogue Intergénérationnel proposé par la Fédération des associations franco-allemandes pour l'Europe (FAFA) avec le concours de l'OFAJ et la participation de la Maison de l'Europe des Yvelines (deux jeunes Allemandes, deux jeunes Françaises) à Paris.

22 / 24 juin : Session de formation à la citoyenneté favorisant la réinsertion de jeunes adultes placés sous main de justice, en collaboration avec la Maison de l'Europe des Yvelines et l'Association Des anciens Maires et adjoints des Yvelines sur la demande du Service pénitentiaire d'insertion et de probation (SPIP). Les journées du 22 et du 23 juin ont permis la rencontre avec le Procureur de la République et un avocat du barreau de Versailles, venus expliquer leur rôle respectif. Puis, le Maire de Chatou a présenté sa fonction et son travail au plus près des habitants de sa commune, les Catoviens. La Maison de l'Europe des Yvelines a pour sa part, reçu les stagiaires à Houjarray (Yvelines), dans la maison de Jean Monnet, l'un des Pères fondateurs de l'Europe, lieu symbolique pour aborder la notion de citoyenneté européenne et permettre à ces jeunes adultes de découvrir les programmes européens en matière d'insertion professionnelle et de volontariat.

du 27 au 2 juillet : à l'occasion de la journée Franco-Allemande, le 22 janvier 2009 à Bonn, huit jeunes Allemands ont reçu le prix du « concours de débats » qui s'est déroulé dans la Maison de l'histoire / « Haus der Geschichte » à Bonn. Le prix qu'ils ont obtenu consiste en un voyage à Paris / Chatou. La Maison de l'Europe des Yvelines est partenaire de ce programme et organise les visites durant leur séjour.

Elections européennes : La campagne des élections européennes était l'occasion pour la Maison de l'Europe des Yvelines de faire connaître ses actions aux candidats des différentes formations politiques qui lui ont rendu visite. Après Rachida Dati, candidate sur la liste UMP, Harlem Désir, numéro 1 de la liste PS pour l'Île-de-France et député européen sortant a rencontré l'équipe de la MdEY pour discuter avec elle de ses activités sur le terrain. Ce fut à chaque fois un échange très chaleureux et fructueux.

Les élections passées, notre message à tous les élus européens d'Île-de-France est : aidez-nous à donner un visage à l'Europe, répondez à nos appels et soyez disponibles pour les citoyens qui vous ont élus. Sans votre présence sur le terrain notre discours manquera toujours de crédibilité.



Rachida Dati



Harlem Désir





La MdEY, votre
CIED



1^{er} juillet 2009
la Suède assure la
présidence du
Conseil de l'UE



(Suite de la page 1)

De nombreux sommets bi- et trilatéraux ont eu lieu, où la République tchèque de par sa position de Présidence de l'UE a *négocié des accords dans des domaines extrêmement divers au nom des 27 États membres* : UE/États-Unis (avec la venue du nouveau Président américain à Prague), UE/Canada (compétitivité, transports aériens), UE/Chine (et le difficile débat autour du Tibet et de l'accueil du Dalaï-lama), UE/Corée du Sud et Japon, UE/Russie (énergie), UE/Afghanistan (sécurité).

En mai, le Partenariat oriental voit le jour. Celui-ci vise à *approfondir la coopération avec le voisinage oriental de l'Union européenne* (Biélorussie, Ukraine, Moldavie, Géorgie, Arménie, Azerbaïdjan). Cette initiative à l'origine polono-suédoise est le pendant oriental de l'Union pour la Méditerranée créée quelques mois plus tôt. Ces pays n'ont pas la vocation d'intégrer l'Union européenne à court, ni même à moyen terme, mais il est nécessaire d'établir avec eux un cadre de coopération renforcé, en leur tendant la main.

En passant le relais à la Suède, la République tchèque a préalablement donné des garanties à l'Irlande en vue du prochain référendum concernant l'adoption du traité de Lisbonne, mais aussi posé les bases pour la nomination de la prochaine Commission européenne lors du Sommet du 18-19 juin dernier. Les réunions qui ont eu lieu durant ces six mois de Présidence ont posé également les éléments de la négociation du prochain sommet de Copenhague pour lutter contre le réchauffement climatique.

La Suède va donc « relever le défi », ou plutôt les défis qui se présentent à elle : défi économique (lutte contre le chômage notamment) et défi climatique. Elle aura également à cœur de relancer la coopération en matière de justice et affaires intérieures pour que l'Union s'adapte davantage aux nouveaux modes de vie de ses citoyens (Programme de Stockholm). La coopération baltique tiendra une place importante durant ces six mois : développement d'une stratégie régionale renforcée (compétitivité, recherche, innovation, infrastructure, etc.). La Suède entend enfin poursuivre les *négociations* d'adhésion avec la Croatie et la Turquie et intensifier le dialogue avec les pays des Balkans occidentaux, et faire entendre la voix de l'Union européenne sur les grands dossiers internationaux (Iran, Pakistan, Israël/Palestine).

Retrouvez toutes les informations sur notre site
<http://www.maisoneurope78.eu>

Les rendez-vous à ne pas manquer

- 6 septembre : Forum des associations à Chatou (10h -18h) au centre sportif Roger Corbin
- 10-11-12 septembre : Rencontre finale pour le Comité des Jeunes des Régions Européennes
- 12 septembre : Forum des associations à Saint-Germain-en-Laye
- 19 & 26 septembre : Ateliers linguistiques autour du franco-allemand (deux dernières séances)

ADRESSES UTILES

Commission Européenne	http://ec.europa.eu	Fédération Française des Maisons de l'Europe	www.maisondeleurope.org
Le Conseil de l'Europe	www.coe.int	Office Franco Allemand pour la Jeunesse (OFAJ)	www.ofaj.org
Parlement Européen	www.europarl.eu.int	Tout savoir sur l'UE	www.touteleurope.fr
Jeunes Européens France	www.jeunes-europeens.org	Présidence suédoise de l'UE	



La Maison de l'Europe des Yvelines – Centre d'Information EUROPE DIRECT
37 bis avenue du Maréchal Foch – 78400 Chatou
01-39-52-36-21 / Horaires d'ouverture 14h - 18h du lundi au vendredi
contact@maisoneurope78.eu / www.maisoneurope78.eu

